



岩手県教育研究所連盟事務局
岩手県立総合教育センター
〒025-0395 花巻市北湯口2-82-1
平成24年3月9日発行 第12号
<http://www1.iwate-ed.jp/kenkyouren/>



震災からの復旧・復興と 真の学力向上を果たすために 岩手県教育研究所連盟 会長 藤原 忠雄

(岩手県立総合教育センター所長)

平成23年3月11日に発生した東日本大震災から、1年が過ぎました。被災された皆様には、衷心よりお見舞い申し上げますと共に、一日も早い復旧、復興を所員一同お祈り申し上げます。また、この震災では、児童生徒や教職員の尊い命が失われ、教育関係施設も甚大な被害を受けました。こうした悲しみを克服し、子どもたちの学びの機会、環境を整えるため、高い使命感を発揮しながら、工夫を凝らして、業務推進に努めてまいります。

当センターでは、震災後すぐに、津波等で甚大な被害を被った沿岸部の小中高校を中心に、40名の所員を派遣し、関係機関と連携して復興支援に協力するとともに、4月には、沿岸部の学校の正常化へ向けた支援の一環として、ネットワークの設定構築や支援物資の搬入搬出等のお手伝いをさせていただきました。さらには、震災後、子どもたちの心をサポートするためにチームを立ち上げ、取り組んでいるところであります。震災後、子どもたちの変化が気になるような場合には、いつでもご相談ください。

さて、今年度は、震災の影響を考慮し、5月の定期総会を10月に延期し、同時期に所員研修会、そして2月の岩手県教育研究発表会と、皆様より多大なるご協力をいただき開催することができました。

中でも、所員研修会として当連盟が共催し、2日間にわたりまして当センターで開催いたしました「東北・北海道地区教育センター協議会、東北地区教育研究所連盟岩手大会」には、県内各研究所から多数のご参加をいただきました。改めまして心よりお礼を申し上げます。大会当日は、国立教育政策研究所徳永保所長による講話「初等中等教育に関する政策研究上の課題」をいただきました。国の教育施策についての最新情報をお話いただく機会を得ることができました。さらに、県立大槌高等学校高橋和夫校長先生に、「避難所運営と学校経営

について」という題で報告していただきました。突然の大震災津波の際に、現場を預かる校長として、どのように行動したのか、その際に困難だったことは何だったのか、さらに非常時の中での生徒、教職員の素晴らしさについて、具体的にお話いただきました。参会者の方々からの反響も非常に大きいものがありました。

また、昨年度に引き続き花巻温泉を主会場に開催しました第55回岩手県教育研究発表会には、4研究所から8主題の発表をいただきました。おかげをもちまして充実した発表会にすることができました。この場をお借りして、心から厚く感謝申し上げます。

この研究発表会では、テーマを「真の学力向上をめざして～震災からの復興と共に～」とし、学校関係者が一堂に会し、これからの岩手の教育についてじっくりと考える場としての「全体会」を、昨年度に引き続き設定しました。本県教育の最重要課題である「学力向上」を図るために、学校を支える教育行政機関の役割について協議いたしました。特に、市町村教育委員会の教育長お二人をお呼びし、大学教授をコーディネーターに行われたシンポジウムでは、学力向上を図るこれからの岩手の教育の在り方について、国の動きに先駆けて率先して取り組む教育長の熱いお話を伺い、参加者も自分の取組を振り返る良い機会になったものと考えております。

今後とも皆様のご意見をいただきながら、本連盟のより一層の連携を図るために改善してまいりたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

終わりになりましたが、県教連各加盟機関のさらなる発展を祈念いたしまして、挨拶といたします。

■ 平成23年度総会 ■

平成23年10月21日(金)、県立総合教育センターにて、平成23年度岩手県教育研究所連盟定期総会が開催されました。今年度の総会は、当初5月に実施する予定でしたが、東日本大震災津波により10月に延期し、東北地区教育研究所連盟教育研究発表会の実施時期に開催することとしました。

■ 総会 ■



住田町教育研究所佐賀篤所長の司会により、議事を進行いたしました。定期総会では、昨年度事業の報告並びに今年度事業予定等が承認されました。



「平成22年度岩手県教育研究発表会『真の学力向上をめざして』の報告」



総合教育センター藤原忠雄所長が、岩手県の最重要課題である「学力向上」について、昨年2月に行われた岩手県教育研究発表会の「全体会」で提案した内容を紹介しました。説明では、平成21年度、平成22年度の全体会の流れを紹介しながら、家庭学習の課題と対策について、また部活動等に関わる課題について、アンケート結果や調査結果をもとに説明いたしました。

「近況報告及び情報交換」

各加盟機関より、今年度の重点事業等について、情報交換をいたしました。それぞれの市町村の実態に応じて取り組んでいる事業についての報告がなされました。特にも、沿岸部の被災した教育研究所からは、震災当時の状況と現在の状況についての報告がありました。大変な状況にあっても、子どもたちのために最善を尽くしている学校現場とそれを支える市町村教育研究所の取組についても紹介されました。



□平成23年度岩手県教育研究所連盟役員□

会 長	藤原 忠雄	総合教育センター所長
理 事	佐藤 功	盛岡市教育研究所長
	佐藤 信博	花巻市教育研究所長
	佐賀 篤	住田町教育研究所長
	皆川 耕助	総合教育センター研修部長
監 事	川村 秀彦	紫波町教育研究所長
	上杉 則篤	矢巾町教育研究所長
事務局	総合教育センター企画担当	
	鈴木 利典	主任研修指導主事
	吉田竜二郎	主任研修指導主事
	堀切 茂行	研修指導主事

今年度の役員の方々です。ありがとうございました。